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ーからデータ管理に異動して、新たな
キャリアを積むという道もあります。
　遠藤　会社によると思うのですが、
ほかの業種よりも仕事の選択肢は多い
と聞きますね。キャリアプランに関し
ては、現段階ではリーダー職というよ
りも、モニター職をずっとやりたいと
思っています。病院に行き、先生から
病気や治療のお話を聞くのが今は楽し
いと思っています。ライフプランと並
行して、キャリアプランも変わるかも
しれませんが。
　――女性が働きやすい環境に向けた
取り組みが進んでいます。ＣＲＯは働
きやすそうだなと思うのですが、実際
はどうでしょうか。
　遠藤　先輩社員を見ていても働きや
すいんだなと思いますね。２、３年目
でも女性だからとか男性だからとかと

てみたいなと思います。また、専門的
なモニターを育てる仕事にも携わって
みたいと思います。後輩に、自分が経
験したことを伝えていけたらなと思い
ます。
　田野邊　私は３年目のモニターなの
ですが、まだ経験を積んでいて、様々
なことに興味をもっている状態です
ね。リーダーにも興味がありますし、
課長のような管理職になって、一つの
チームにとどまらず、様々な方のマネ
ジメントをして、皆さんが働きやすい
ような環境を整えるというのもやって
みたいなと思います。
　――ＣＲＯでは、モニターとして入
社した後も、様々な選択肢があるとい
うことですか。
　村上　そうですね。モニター業務だ
けでなく、データ管理の部門や安全性
情報の管理の部門もあるので、モニタ

　――ＣＲＯではどのような業務を行
っているのでしょうか。
　村上　医薬品等の開発を製薬企業か
ら受託しています。大きな業務として
はモニタリングですが、データの解析
などもしています。
　田野邊　従来、製薬企業だけで完結
していた業務の中で、治験～製造販売
後調査に至るまで、開発に関する業務
を外部に委託するという形で生まれた
のがＣＲＯです。そのため、モニタリ
ングだけではなく、開発にかかわる周
辺業務も担っています。
　遠藤　モニタリングでは、製薬企業

が作った治験実施計画（プロトコール）
通りに治験ができているかを確認しま
す。まだ承認されていない薬が投与さ
れるので、患者さんに不利益が出ない
よう、安全に患者さんに投薬できるこ
とをモニタリングしています。患者さ
んを一番に考えながら仕事をしていま
す。
　――今後、ＣＲＯでやり遂げたいこ
とや将来のキャリアプランなどを教え
てください。
　村上　私はモニターとして仕事をし
ていますが、もう少し経験を積んでか
ら、モニターの取りまとめ役を経験し

　突然ですが、皆さんは“ＣＲＯ”
と聞いてどのようなことを思い浮
かべますか。聞いたことはあるけ
ど、どのようなことをしているか
はよく知らない、そんな人も少な
くないのではないでしょうか。今
回はＣＲＯの臨床開発モニターと
して活躍している、イーピーエス
の田野邊竜平さん、インテリムの
村上麻衣さん、シミックの遠藤優
さんにお話をうかがいました。（日
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医薬品開発 最前線で支える

モニタリングやデータ解析担う
幅広いキャリアの選択肢
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